
Message de Pâques


Chers étudiants,


J’espère que vous allez bien, que vous êtes en bonne santé ainsi que vos familles et vos proches.


Je vous écris pour partager quelques réflexions et sentiments en cette Pâques 2020.  


La pandémie nous a forcé voici trois semaines à fermer le campus et nous transformer en 
quelques jours en enseignants online sur internet (pour mes collègues et moi-même) et en 
étudiants par écrans interposés (pour vous). C’est une situation totalement inédite à laquelle nous 
n’étions pas du tout préparés. Je suis pour ma part très reconnaissant à l’équipe de support 
technique que l’EPFL a mise en ligne, mais les outils que nous avons à disposition sont assez loin 
d’être optimaux pour un enseignement de qualité. Nous faisons de notre mieux avec les 
assistants pour fournir un enseignement acceptable.

Je suis très conscient qu’il n’est pas simple pour vous de maintenir le rythme de travail, l’énergie 
et la motivation et je suis dans l’ensemble très fier de votre participation.


Il nous faut tenir le cap car en ce jour nous n’avons pas encore de visibilité sur la suite des 
événements, ni sur une possible réouverture (partielle?) du campus ou sur l’organisation des 
examens. Je prévois que la direction communiquera sur ces questions à la fin du mois. Tout cela 
nous demande encore une dose de patience.


J’aimerais aussi vous rappeler que vous n’êtes pas seul. L’EPFL est une communauté et je vous 
encourage à garder contact entre vous, au sein de votre section et avec les étudiants d’autres 
sections qui vous sont familiers. Si vous vivez difficilement cette situation, que cela soit au niveau 
de l’organisation de votre travail, au niveau financier, de santé ou psychologique je vous rappelle 
que divers services de l’EPFL restent actifs (autant que possible). Une liste de liens utiles se 
trouve à la fin de cette page web :

 https://www.epfl.ch/campus/security-safety/sante/coronavirus-covid-19/etudiant-e-s/

Si ces services ne peuvent pas vous venir en aide je vous suggère de contacter Mr Daniel Mari ou 
Mme Schaerer Businger qui gèrent la section de physique, et si cela ne donne rien vous pouvez 
me contacter. Mais ne restez pas seul avec des problèmes sans solution.


Il est évident pour tous que nous traversons une crise extrêmement sérieuse et que nous ne 
pouvons pas encore en donner le sens. Notre monde ne sera pas le même au sortir de cette crise. 
Je n’ai pas de certitude mais  j’ai la conviction que l’humanité aura besoin de se refonder sur de 
nouveaux principes et de nouvelles valeurs; parmi lesquelles j’espère que la solidarité, la noblesse 
d’âme et une plus grande simplicité seront plus importantes que la recherche du profit et 
l’égoïsme qui ont tant pollué nos sociétés. Cela nécessitera une nouvelle génération de femmes 
et d’hommes ayant une éducation solide, un grand coeur et une grande intelligence. L’intelligence 
et le coeur vous l’avez déjà, et je vous félicite pour votre engagement en ce qui concerne vos 
études.


Je vous souhaite de belles fêtes de Pâques, profitez-en pour vous ressourcer un peu et recharger 
vos batteries.


Bien à vous,


Marc Troyanov
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